
PASSIVE VOICE/Страдательный залог 

1.Два вида залога: 

В английском языке существует два залога: активный (действительный) залог и 

пассивный (страдательный) залог. 

Активный залог (Active Voice) - это грамматическая конструкция, которая показывает, 

что действие в предложении выполняется подлежащим.. 

I completed my project yesterday. – Я закончил свой проект вчера. 

Пассивный залог (Passive Voice) – это грамматическая конструкция, которая показывает, 

что подлежащее (кто? что?) не совершает действие самостоятельно, а испытывает 

действие на себе, является объектом действия. Тот (то), над кем (чем) совершается 

действие, называется passive subject. 

My project was completed yesterday. – Мой проект был закончен вчера. 

2.  Формы пассивного залога: 

Формула образования пассивного залога:  to be + Past Participle (3 форма глагола)  

Пассивный залог используется в нескольких временах, и для каждого из времен 

вспомогательный to be имеет свою особую форму.  
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Время Когда используем Формула Пример 

Present 

Simple 

– регулярное действие 

– констатация факта 

is/am/are + V3 Thousands of dollars are spent on 

coffee in America every day. — 

Тысячи долларов тратятся на 

кофе в Америке каждый день. 

Past 

Simple 

– завершенное действие в 

прошлом 

was/were + V3 The radio was invented 150 years 

ago. — Радио изобрели 150 лет 

назад. 

Future 

Simple 

– действие произойдет в 

будущем 

will be + V3 The letter will be sent tomorrow. 

— Письмо отправят завтра. 

Present 

Continuous 

– действие происходит в 

момент речи, прямо 

сейчас 

am/is/are + being + 

V3 

The car is being refueled now. — 

Машину заправляют сейчас. 

Past 

Continuous 

– действие происходило в 

определенный момент в 

прошлом, акцент на 

продолжительности 

действия 

was/were + being + 

V3 

The exam was being 

taken yesterday morning. — 

Экзамен сдавали вчера утром. 

Present 

Perfect 

– действие уже 

завершилось, акцент на 

результат 

has/have + been + V3 The flowers have already been 

watered. — Цветы уже полили. 

Past 

Perfect 

– действие завершилось 

до определенного 

момента или другого 

события в прошлом 

had + been + V3 The police had been called before 

the burglars ran away. — 

Полицию вызвали до того, как 

воры убежали. 

Future 

Perfect 

– действие будет 

завершено до 

определенного момента в 

будущем 

will + have + been + 

V3 

The article will have been 

rewritten by tomorrow morning. 

— Статью перепишут к 

завтрашнему утру. 

 



 

3.  Вопросительная и отрицательная формы пассивного залога: 

 Отрицание 

Для отрицательного предложения с пассивным залогом необходимо после 

вспомогательного глагола в нужной временной и личной форме поставить отрицательную 

частицу not. 

The article is not written by Jane. – Эта статья не написана Джейн. 

I was not informed about this event.– Меня не проинформировали об этом событии. 

My project won’t have been finished till Monday. – Мой проект не будет завершен к 

понедельнику. 

Вопрос 

Для того, чтобы создать общий вопрос в пассивном залоге, необходимо вспомогательный 

глагол в нужной временной и личной форме вынести перед пассивным подлежащим. 

Are you punished? – Ты наказан? 

Has the job been already done? –Работа уже выполнена? 

Will the parcel be delivered soon? – Скоро будет доставлена посылка? 

Специальный вопрос в пассивном залоге образуется с помощью добавления 

вопросительного слова или фразы, которая ставится в самом начале предложения. 

Дальнейший порядок слов такой же, как в общем вопросе для пассивного залога. 

When will the computer be brought? – Когда принесут компьютер? 

 

4. Употребление страдательного залога: 

 Лицо / предмет, совершающее действие, неизвестно. 

Our house was broken into last week. – Наш дом ограбили на прошлой неделе. 

 Лицо / предмет, совершающее действие, не важен. 

The job will be finished on Monday. – Работа будет закончена  в понедельник. 

 Лицо / предмет, совершающее действие, очевиден из контекста. 

My brother was fined for driving without license. – Моего брата оштрафовали за вождение 

без прав. 

 когда мы заинтересованы в действии, а не в деятеле (в новостях, инструкциях, 

заголовках, объявлениях). 



The international exhibition t will be held next month. – Международная выставка  будет 

проведена в следующем месяце. 

 Для описания процесса приготовления, инструкция проведения исследований и пр. 

Water is heated and added to the mixture. – Вода нагревается и добавляется к смеси. 

 В официальных объявлениях, в научных докладах. 

Much research has been conducted on this topic. – Множество исследований было проведено 

по этой теме 

5. Как перевести предложение из активного залога в пассивный? 

Для перевода предложения из активного залога в пассивный нужно предпринять 

несколько шагов. 

1. Находим в предложении подлежащее и дополнение. 

Somebody has stolen my car. 

Somebody – подлежащее, my car – дополнение. 

2. Определяем время предложения. 

В нашем случае это Present Perfect. 

3. Образуем предложение в пассивном залоге. Дополнение становиться на место 

подлежащего. Для правильного образования временной формы ставим глагол to be 

во время исходного предложения и прибавляем третью форму смыслового глагола. 

My car has been stolen. 

Иногда в предложении есть 2 дополнения, соответственно мы можем сделать несколько 

вариантов предложений в страдательном залоге. 

My brother gave me a dictionary. (Два дополнения – me и a dictionary) 

I was given a dictionary. 

A dictionary was given to me. 

Предпочтительным является первый вариант, в котором подлежащее выражено 

одушевленным местоимением, но оба варианта допустимы. 

6. Употребление предлогов by, with в Passive Voice 

Предлоги by и with употребляются при необходимости упоминания лица или предмета, 

осуществляющего действие, а также предмета, являющегося инструментом действия или 

материалом, с помощью которого действие производится 

Предлог by используется, чтобы сказать, что или кто выполнил действие. 

The cake was cooked by my Granny. 



Предлог with употребляется для того, чтобы рассказать какой инструмент или материал 

был использован. 

The bread was cur with a knife. 

В Passive Voice можно и вовсе не употреблять предлоги by и with, так как упоминание 

действующего лица и тем более материала или инструмента необязательно. 

Однако в вопросительных конструкциях в пассивном залоге, начинающихся с who 

(кем?) и иногда с what (чем?) всегда присутствует предлог by. 

Who was the Mona Lisa painted by? – Кем была написана Мона Лиза? 

What was the flood caused by? – Чем было вызвано наводнение? 

Обратите внимание, что возможна и такая форма постановки вопроса, когда предлог стоит 

на первом месте, что более характерно для официального стиля. 

By whom was Australia discovered? 

By what was the flood caused? 

With what was the window broken? 

7. Перевод глаголов с предлогом в страдательном залоге. 

В английском языке существуют предложения, в которых после сказуемого в пассивном 

залоге следует предлог. Запомните, перевод такого предложения начинается с предлога. 

Наиболее распространенные глаголы с предлогами: 

1. insist on 

2. refer to 

3. to rely on/upon 

4. to send for 

5. to speak of, about 

6.to work on 

7. to hear of 

8. to look at 

10.to look after 

11. to pay attention to 

настаивать на 

ссылаться на 

полагаться на 

послать за 

говорить о 

работать над 

слышать о 

смотреть на 

ухаживать за 

 обоащать внимание на  

 

1. These results were insisted on by many 1.На этих результатах настаивали многие 



scientists. 

2. Professor Smith’s article is often referred to. 

 

3. This new device can be relied on/upon. 

4. The engineer was sent for. 

5. The new experiment will be spoken of. 

6. This problem is being worked on. 

7. He can’t be relied on. 

ученые. 

2.На статью профессора Смита часто 

ссылаются. 

3.На это новое устройство можно 

положиться. 

4.За инженером послали. 

5. О новом эксперименте будут говорить. 

6. Над этим вопросом работают. 

7. На него нельзя положиться. 

 

 

 

 


